



Logro sin alza de impuestos: SHCP

Con 4T, menos deuda que 2 gobiernos previos

• Por Alina Archundia

alina.archundia@razon.com.mx

El secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O, expuso que en la presente administración hay un menor endeudamiento en comparación con los dos gobiernos que le antecedieron.

Durante su participación en la Cátedra SHCP, organizada por la Facultad de Economía de la Universidad Autónoma de México (UNAM), destacó el buen manejo de la deuda pública que ha hecho el Gobierno federal, a pesar de que no se han incrementado impuestos, a diferencia de las pasadas administraciones.

Ello implica que el Gobierno federal se ha negado a incrementar la deuda. "La deuda no la hemos querido tomar debido a que, en periodos anteriores, de los dos gobiernos anteriores aumentaron la deuda en 15 puntos del Producto Interno Bruto".

EL DATO

EN ESTE SEXENIO la deuda con respecto al PIB ha sido de 5.0%, derivado de la caída de la economía en 2020 a causa del Covid-19 y no por recurrir al endeudamiento, según Hacienda.

Con la presencia del rector de la UNAM, Enrique Graue, y el director de la Facultad de Economía, Eduardo Vega, el funcionario federal puntualizó que el Gobierno federal ha dado un impulso importante a la inversión para el desarrollo económico y social, así como infraestructura, pero sin incrementar impuestos o deuda.

A su vez, reiteró la inflación se ha convertido en una de las mayores preocupaciones de los gobiernos a nivel global que aún luchan por contenerla, por lo que los bancos centrales consideran que el incremento en las tasas de interés son la mejor vía para contener el incremento de precios.

En este sentido, destacó que en México la recuperación de la economía se ha man-

EN SEXENIO de Calderón y Peña se elevó en 15 puntos del PIB, dice Ramírez de la O; administración actual impulsa inversión e infraestructura sin contraer más pasivos, resalta



DE IZQ. A DER.: Enrique del Val, Rogelio Ramírez de la O y Enrique Graue, ayer.

tenido; en tanto, los salarios reales han aumentado y la tasa de desocupación ha disminuido, cuando en otras economías el crecimiento se está debilitando.

Ramírez de la O resaltó el significativo aumento de los ingresos por turismo y de las exportaciones no petroleras; además, la inversión privada, la inversión pública también ha crecido, constituyendo un factor de impulso al desarrollo económico regional.

Al respecto, destacó el Plan Sonora, que incluye parques solares y polos industriales basados en energías limpias y que, por la extensa frontera del estado con Arizona, será esencial para potenciar la relocalización de empresas, sobre todo en la rama de semiconductores.

Destacó que las inversiones en infraestructura de carreteras en el norte del país y la modernización de aduanas, junto con los incentivos fiscales y la oferta de trabajo, serán un factor relevante para atraer la inversión

extranjera directa, al igual que el Corredor Interoceánico, que abarcará 10 parques industriales y carreteras.

De igual forma, dijo, la red ferroviaria que conectará mano de obra e insumos industriales al unir el Pacífico y el Golfo de México a través de los puertos de Salina Cruz y Coatzacoalcos, así como el Tren Maya, con casi mil 500 kilómetros y siete tramos de vías, incentivará el turismo y el crecimiento regional.

Por su parte, el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, indicó que el sistema bancario de México es uno de los más sólidos en la actualidad, y cuenta con una liquidez por encima del 19 por ciento, casi el doble de los estándares establecidos a nivel internacional.

A su vez, apuntó que el país tiene un sistema financiero robusto y resiliente, pero enfrenta el reto de brindar a los pequeños compradores y emisores las condiciones adecuadas para desarrollarse.

3.0
Por ciento crecimiento económico estimado por la SHCP para 2023

1.1
Bdp de inversión física pública registra la presente administración